

No Estamos Supeditados

ni al Partido Comunista ruso ni a ningún otro partido de la tierra

Los sucesos de Europa siguen sembrando confusión en nuestro medio. Y de este confusiónismo se aprovechan nuestros enemigos para atacarnos.

Sin embargo, el Partido Comunista de Costa Rica cree que sus actuaciones de siempre le dan derecho a que el pueblo tenga fe en su lealtad a la democracia y a los supremos intereses de nuestro país.

Los señores calderonistas saben—porque nos conocen de cerca—que tenemos más personalidad que casi todos ellos, para actuar con independencia en la lucha social; y que tenemos además, capacidades y cultura suficientes para movernos en nuestro medio por nuestra propia cuenta y sin necesidad de recibir órdenes o directivas de ningún hombre o poder extraño a la vida nacional. A la Unión Soviética la hemos mirado con simpatía, porque sabemos que en ese país se ha hecho el primer ensayo efectivo de construcción socialista en el mundo. Conocemos la realidad soviética, no a

Actuamos en Costa Rica. Somos costarricenses. Por encima de todo está para nosotros el mejoramiento económico y moral del pueblo de Costa Rica

través de las campañas de mentiras que han hecho sus enemigos gastando millones y millones de dólares sino a través del testimonio elocuente de un humilde zapatero costarricense que vivió allá tres años y que ahora está entre nosotros luchando en las primeras filas de nuestro

Partido; nos reprimos al compañero Rodolfo Guzmán. Eso, sin embargo, no quiere decir que nosotros creamos que lo que se está haciendo en la Unión Soviética deba trasplantarse a nuestro país. Comprendemos perfectamente que nuestro país tiene tradiciones, características económicas, y territoriales muy diferentes a las de la Unión Soviética y con base en eso sostenemos que el Partido Comunista de Costa Rica tiene que ser un Partido Comunista Tico en el sentido de que esté capacitado para abordar los problemas nacionales y resolverlos a la luz de la ciencia económica del socialismo, pero sin recurrir a absurdos trasplantes. Es así que podemos afirmar que no estamos supeditados al Partido Comunista Ruso. Más todavía: no estamos supeditados ni al Partido Comunista Ruso ni a ningún otro Partido de la tierra. Actuamos en Costa Rica. Somos costarricenses. Perseguimos por encima de todo, el mejoramiento económico y moral del pueblo de Costa Rica y si hemos tenido la fuerza necesaria para libertarnos del tutelaje de los círculos políticos y plutocráticos de nuestro país, a nadie se le va a ocurrir que no la tengamos cuando se trate de otros países a los cuales sólo nos unen vínculos de simpatía ideológica que nunca podrán transformarse en incondicionalismo para todo lo que esos países hagan. Simpatizamos con la Unión Soviética; simpatizamos con México; simpatizamos con Chile; simpatizamos con Colombia; simpatizamos con los Estados Unidos del Presidente Roosevelt. Defendemos las actitudes de los gobiernos de esos países cuando en nuestro criterio esas actitudes merezcan nuestra defensa. Pero las atacaremos cuando sinceramente las consideremos erradas, porque somos independientes. Si algún día hubiésemos querido renunciar a nuestra independencia, con toda seguridad que habríamos encontrado más provecho vendiéndonos a los politiqueros de nuestro país que a los dirigentes de la Rusia Soviética para quienes Costa Rica debe de ser un país microscópico sin ninguna importancia dentro del proceso de la política mundial.

En "Trabajo" del 2 de setiembre último, el Buró Político del Partido Comunista definió, en conceptos muy claros y muy concretos la posición del Partido frente a la guerra europea. Sin embargo, no faltan los ingenuos ni los picaros que nos preguntan si ahora somos fascistas y si estamos del lado de Alemania y contra Polonia. A todos los hemos contestado; estamos con el progreso de la democracia; estamos contra el fascismo; condenamos la actitud de Alemania en Polonia con la misma energía con que condenamos la usurpación de Austria y la de Checoslovaquia por Hitler, con la complicidad de Chamberlain y Daladier; nuestras simpatías están con el pueblo de Polonia, y si

PASA A LA PAG. CUATRO

cráticos excluirá del número de sus clientes.

En cuanto al partido calderonista como de costumbre, guarda silencio. Nada nos quiere decir, ni le quiere decir al país, de sus contribuyentes nazis y fascistas. Mientras hace una estridente demagogia democratizante continúa manteniendo en sus filas, en lugares prominentes, a nazis ale-

manes y fascistas italianos. Ahí tenemos al Sr. Koberg y así tenemos a muchos otros, peores que él. El Dr. Calderón Guardia y el partido calderonista deben hablar. Deben decir al país qué piensan de la militancia en su partido y de la cooperación económica a su partido de los COMERCIANTES ALEMANES INCLUIDOS EN LA LISTA NEGRA.

Max Koberg y otros nazis de LA LISTA NEGRA siguen contribuyendo para la causa del Partido Calderonista

Ostentando artificiosamente una actitud de desprecio hacia nosotros y hacia nuestro órgano de prensa "Trabajo", el comerciante alemán Max Koberg B. trata de justificar su posición frente al actual conflicto europeo a propósito de una publicación aparecida en este periódico en la que se le acusaba, entre otras co-

Mientras el Partido Calderonista hace estridente demagogia democratizante mantiene en sus filas contribuyentes nazis y fascistas

sas, de participar en el movimiento de boicot contra "Diario de Costa Rica"

En el artículo que publica el

señor Koberg Bolandi habla de todo, menos de lo más importante, esto es de su actitud frente a la referida empresa

periodística. Nosotros le hicimos el cargo concreto de estar cooperando, hasta donde las circunstancias se le permiten en la lucha que los países totalitarios libran contra las democracias. E hicimos, el cargo al partido calderonista que está haciendo falso alarde de democratismo de permitir que dirigentes prominentes del mismo, a la vez que numerosos contribuyentes suyos cooperan de manera efectiva en la causa nazi-germana. Ahora tenemos que decir que ni el Sr. Koberg ni el calderonismo han dado una respuesta satisfactoria a los cargos que nosotros les hemos formulado. Y es que no pueden darla. Por su parte el Sr. Koberg no puede negar que está participando del boicot contra "Diario de Costa Rica" y menos ahora que nunca, cuando Francia ha publicado su nombre en la LISTA NEGRA. Es decir, cuando su nombre, o el nombre de la casa comercial que él representa ha sido incluido en la lista que las potencias democráticas han elaborado, como de comerciantes que están al servicio de la CAUSA NAZI y a quienes, en consecuencia, el gran comercio de los países demo-

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 359

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 23 de Setiembre de 1939

0.10 Ejemplar

CABLES que arrinconan los periódicos

Budapest, 20, U. P.—Los círculos oficiales se muestran inquietos por las noticias llegadas de Polonia referentes al avance del Ejército Rojo. El gobierno de Hungría no puede ver con buenos ojos la proximidad de las tropas soviéticas a sus fronteras, pues aquí nadie olvida que los comunistas ejercieron el poder mediante el sistema soviético durante

un corto período después de la guerra del 14. Por otra parte, el gobierno de Budapest no puede mirar sin inquietud las noticias referentes a que el Ejército Rojo, en el curso de su avance, procede a distribuir entre los campesinos polacos, ucranianos y rusos las tierras que antes pertenecían a los grandes señores polacos. Medidas similares fueron pue-

tas en práctica por los comunistas húngaros durante el corto período de su gobierno.

VERDADES HISTORICAS QUE SE CUMPLEN

El general Voroshilov declaró "el ejército polaco no está ni técnica ni potencialmente capacitado para hacer frente a la maquinaria militar

alemana, en consecuencia, solo la asistencia del ejército rojo puede salvar a Polonia de una invasión alemana". Los militares polacos con-

testaron: Polonia ni quiere ni necesita la ayuda del ejército Rojo para defender su integridad territorial en el caso de una agresión alemana. El ejército polaco está listo y capaci-

tado para rechazar cualquier agresión.

Chamberlain dijo: "Inglaterra confía en las capacidades defensivas del ejército polaco". PASA A LA PAG. CUATRO

PASA A LA PAG. CUATRO

Un Millón y Medio de COLONES

ha costado el aeródromo de la Sabana y el Gobierno lo ha entregado gratuitamente a una Cía. millonaria de los EE.UU.

Un verdadero crimen contra los intereses del pueblo de Costa Rica, acaba de consumarse en el Congreso.

Por fin, nuestra Sabana, transformada en aeródromo internacional, fué entregada a

Nuestra Sabana será base militar para la defensa del Canal de Panamá en la GUERRA que se avecina

la Panamerican Airways Co. Un millón y medio de colones llevan invertidos el Gobierno

no del señor Cortés en la construcción del aeródromo. Fué la Panamerican, a quien ya no le servía su aeródromo de Santa Ana quien gestionó con nuestro gobierno la transfor-

PASA A LA PAG. CUATRO

nosotros, hasta donde cualesquiera noticias referentes a la guerra puedan llamarse buenas"—y continúa Shaw su comentario diciendo textualmente: "Animamos a Polonia a

PASA A LA PAG. CUATRO

Ante la dramática y terrible emergencia de la guerra, Costa Rica no puede entregar el timón de sus destinos en las manos de un hombre sin capacidades y sin experiencia para gobernar. En consecuencia: CALDERON GUARDIA NO PUEDE SER EL PROXIMO PRESIDENTE

Durante el periodo Presidencial venidero es menester gobernar el país con base en un plan de gobierno científicamente elaborado. La "Alianza Democrática Nacional" ha dado ya al país tal plan de Gobierno y próximamente dará también el candidato capaz de hacer efectivas las cláusulas del Programa elaborado.

Costarricenses!!! Agrupaos alrededor de las consignas salvadoras de la "Alianza Democrática Nacional".